

# SECRETARIA de RECURSOS NATURALES y AMBIENTE HUMANO

## SUBSECRETARIA de AMBIENTE HUMANO

### SISTEMA de EMERGENCIA AMBIENTAL (S. E. A.)

#### I. ANTECEDENTES

Los desastres naturales y antropogénicos, son la mayor causa de muerte prematura, debilitan el status de salud, provocando una disminución en la calidad de vida. Tienen un efecto directo sobre los seres humanos, el medio ambiente y las estructuras físicas, en muchos casos vitales para el normal desarrollo de la vida.

La Organización de las Naciones Unidas llamó a la década del 90 como la "Década Internacional para la Reducción de los Desastres Naturales".

A medida que los países van creciendo, van cambiando la forma en que construyen sus viviendas, en que cultivan la tierra, sumando cada vez mayor necesidad de transportar sustancias peligrosas de un lugar a otro y la cada vez mayor cantidad de residuos peligrosos emitidos por la actividad industrial creciente; hacen que aumente la probabilidad de desastres. No hay expresión más evidente de ello, que el vínculo entre el desarrollo industrial y el riesgo de accidentes tecnológicos.

Hay muchos tipos de desastres usualmente llamados Naturales; cuyas consecuencias son a menudo incentivados por una incorrecta actividad humana (con la excepción de ciertos tipos de lluvias intensas y sequías). En contraste, muchos otros desastres tienen mayor porcentaje de influencia humana, ya sean accidentales o intencionales. Podemos clasificarlos en tres tipos:

- a) *Desastres Súbitos*
- b) *Desastres Pronosticables*
- c) *Guerras y Conflictos Civiles*

Ante un desastre cualquiera, sea de origen natural o antropogénico, la comunidad se pondrá en acción de inmediato, y activará los planes de contingencia previamente elaborados. Casi en simultáneo, todos piensan en la respuesta. De hecho, las medidas rápidas y eficaces que se tomen en las primeras horas, son las que más influyen en las vidas que se salven y en la posterior recuperación.